



# 南小だより

E-mail kogenminami@ac.city.myoko.niigata.jp

## 〈教育目標〉

進んで学ぶ子  
思いやりのある子  
最後までやりぬく子

〒949-2112 妙高市関川1592  
TEL: 0255-86-2104  
FAX: 0255-86-3212

## 昨日から学び 今日を生き 明日へ期待しよう

校長 渡辺 伸一

80日間の2学期が終了しました。長い2学期も終わってしまえばあつと言う間です。児童や教職員にとって一日一日が充実していたからでしょう。思い出してみます。

9月は親善陸上大会・名香山苑訪問(下学年)・科学研究発表会・合同マラソン大会等

10月は上越地区陸上大会・学習発表会・名香山苑訪問(上学年)等

11月は妙高市音楽発表会・スキー部結団式・ひまわりフェスティバル・漢字テスト等

12月は計算テスト・絆づくり集会・道徳授業参観等

がありました。一人一人の子どもたちが目標をもって臨み、進んで学び、最後までやりぬく姿が見られました。一言で言えば“子どもたちのがんばる姿が、たくさん見られた2学期”だったと思います。

保護者・地域の皆様からは、教育活動に多大なるご支援とご協力をいただきましたことに心より感謝申し上げます。学校・家庭・地域が連携協力することで成果が得られた2学期になりました。

私が2学期に全校朝会で子どもたちに話したのは次の内容です。

9月……がんばって練習してきたんじゃないか！絶対に勝つ！

10月…あなたのランプの灯を いま少し高く掲げてください

見えぬ人々の行く手を照らすために

11月…努力できることが才能である

12月…そうだ 本を読もう！心を豊かにする読書の勧め

さて、20世紀最大の物理学者と呼ばれているアルベルト・アインシュタインの言葉に『昨日から学び 今日を生き 明日へ期待しよう』があります。2016年と2017年の節目にあたって2学期を振り返り(昨日から学び)、今日1日を満足できる日(今日を生き)にしよう。そして長い冬休みと3学期には学習や読書、生活やスキー等に目標をもって臨む(明日へ期待しよう)ようにしてほしいと思います。



12月の朝 登校風景より

裏面に続く

本日お届けした通知表には、今学期のお子さんの努力や成長等を記してあります。頑張りを大いに褒めて(昨日から学び)ください。そして今後につながるように冬休みのどこかでお子さんと一緒に考え(今日を生き)、さらなる飛躍に向けた具体的な対応をご検討(明日へ期待しよう)いただければ幸いです。

明日から1月9日(月)まで18日間の冬休みに入ります。学習課題もさることながら、年末年始だからこそその家庭の団らんや役割分担の時間を大切に、家族のふれあいを一層深めてくださいますようお願いいたします。

事故やけが等に気を付けてよいお年をお迎えください。

3学期も子どもたち一人一人の努力や工夫を認め、学校生活への意欲を高めていく学校を目指します。皆様のご支援、ご協力をよろしく申し上げます。

## 道徳の授業参観(12月8日)に思う

小学校では平成30年4月から、中学校では平成31年4月から「特別の教科道徳」がスタートします。子どもたちがよりよく生きるための基盤となる道徳性を養うために道徳があります。そして、すべての教科等に道徳性を育む要素と機会があります。その中でも真の要となるのが道徳の授業です。私たちは『考え、議論する道徳の授業』や子どもたちにとって主体的、対話的で深い学びのある授業を探っていきます。スタートまでの1年余の間に、改正の趣旨を理解し、子どもたちの姿に反映させるべく研修を重ねていきます。

